



**„Wir wollen  
Stuttgart noch  
besser machen.“**



*Fraktion im  
Gemeinderat  
Stuttgart*



„Hallo und Grüß Gott.  
Schön, dass Sie bei  
uns reinschauen.“

Herzlich willkommen bei der Freie Wähler Gemeinderatsfraktion Stuttgart. Auf den nächsten Seiten erfahren Sie viel über unsere vierköpfige Fraktion und das, was wir im Gemeinderat für Sie machen.

#### **Wir sind parteifrei.**

Wir Stadträte (m/w) der Freien Wähler gehören keiner Partei an. In unserer Wählervereinigung entscheiden alle Mandatsträger eigenverantwortlich und nach bestem Wissen und Gewissen. Unser Ziel ist es, den besten Ideen zum Durchbruch zu verhelfen. Wir sind eigenständig und unabhängig.

#### **Wir sind authentisch.**

Wer uns kennenlernen möchte, kann das bei vielen Gelegenheiten tun. Wir sind bodenständig und nah an den Menschen in unserer Stadt. Unser berufliches Wirken und unser privates Leben spielen sich in Stuttgart ab.

#### **Wir sind stadtverbunden.**

Stuttgart fasziniert uns immer wieder aufs Neue. Das einzigartige Stadtbild, die regionalen Erzeugnisse, das geschäftige Treiben in der Stadt, der Mix aus Tradition und Moderne, die verschiedenartigen Stadtbezirke und das vielseitige kulturelle Angebot sind uns ans Herz gewachsen.



*Parteilfrei.  
Authentisch.  
Stadtverbunden.*

„Wir sind Stuttgarter,  
die Stuttgart lebens-  
werter gestalten  
wollen. Darum sagen  
wir, was wir denken,  
und tun das,  
was wir sagen.“

**Konrad Zaiß, Stadtrat, Fraktionsvorsitzender**  
Selbständiger Weinbaumeister



### **Eine starke Region Stuttgart mit hoher Lebensqualität für alle.**

Eine der wichtigsten Grundlagen für die hohe Lebensqualität in Stuttgart ist die außergewöhnliche Wirtschaftskraft unserer Region. Diese Wirtschaftskraft wollen wir Freie Wähler erhalten und noch besser mit Natur und Umwelt, mit dem Klimaschutz und mit den Bedürfnissen der Menschen in Einklang bringen. Einen großen Beitrag zur Lebensqualität leistet auch die Landwirtschaft, die regionale Lebensmittel produziert und Landschaftspflege betreibt. Deshalb haben wir die Belange der Landwirtschaft bei unseren Entscheidungen im Blick.

### **Klimaschutz und Energiewende vorantreiben.**

Die Sommer der Jahre 2021 und 2022 haben uns mit Unwettern, mit hohen Temperaturen, mit Trockenheit und mit Wald- und Vegetationsbränden vor Augen geführt, dass sich das Klima verändert. Gleichzeitig stellen uns Energieengpässe als Folge des Kriegs in der Ukraine vor große Herausforderungen. Diese Situation mahnt uns, in den Klimaschutz und in die Anpassung an die Klimafolgen zu investieren sowie unabhängiger von fossilen Energieträgern und von anderen Staaten zu werden. Vor diesem Hintergrund tragen wir Freie Wähler das sehr ambitionierte Ziel mit, Stuttgart bis zum Jahr 2035 klimaneutral zu machen.



„Wir haben die  
Freiheit im Kopf,  
die es braucht, um  
gute Ideen für unsere  
Stadt zu entwickeln.“

### **Defizit bei Pflegeplätzen abbauen.**

Prognosen zeigen, dass in Stuttgart bis zum Jahr 2030 über 2.000 Plätze in der stationären (Alten-)Pflege fehlen. Einer der wesentlichen Gründe für diesen enormen Mangel ist, dass die Stadt zu wenig Baugrundstücke zur Verfügung stellt. Wir Freie Wähler fordern deshalb mehr Entschlossenheit bei der Schaffung von zusätzlichen Pflegeeinrichtungen.

### **Teilhabe.**

Stuttgart verfügt über ein gutes Netz an Begegnungsstätten, die den Kontakt zwischen den Generationen fördern und der Vereinsamung vorbeugen. Zudem gibt es eine Vielzahl von freiwilligen sozialen Leistungen, die allen Menschen eine Teilhabe am gesellschaftlichen Leben der Stadt ermöglichen. Diese Angebote wollen wir Freie Wähler beibehalten.

### **Solide Stadtfinanzen als Grundlage.**

Nur dann, wenn die Stadt genügend Geld hat, kann sie all die Angebote, die sie heute unterstützt, auch weiterhin fördern und finanzieren. Deshalb hat es für uns Freie Wähler eine hohe Priorität, Stuttgart als attraktiven Standort für Unternehmen, Gewerbetreibende, Handwerker und Institutionen zu erhalten und die Menschen zu unterstützen, die dafür sorgen, dass die Stadt über genügend Steuereinnahmen verfügt.

**Rose von Stein, Stadträtin, Fraktionsvorsitzende**

Dipl. H. oec., Logotherapeutin

„Wir orientieren uns ausschließlich an der Sachlage und suchen immer nach der bestmöglichen Lösung für die Bürger unserer Stadt.“

**Michael Schrade, Stadtrat**

Stuckateur, Leiter der Fraktionsgeschäftsstelle



**Die Stuttgarter Stadtbezirke liegen uns sehr am Herzen.**

Wir Freie Wähler setzen uns dafür ein, dass die Menschen in Stuttgart gut leben und gerade auch in den äußeren Stadtbezirken attraktive Einkaufsmöglichkeiten sowie eine vielfältige Nahversorgung mit Dienstleistungen, Arztpraxen und kulturellen Angeboten vorfinden. Der öffentliche Raum soll ansprechend gestaltet, sicher, sauber und gepflegt sein.

**Nur eine verstärkte Bautätigkeit wird zu einer Entspannung auf dem Wohnungsmarkt führen.**

Deshalb wollen wir Freie Wähler die Wohnbauflächen und -projekte, die bereits in Planung sind, zügig umsetzen. Ergänzend dazu können wir uns eine maßvolle Ausweisung neuer Bauflächen vorstellen. Sehr wichtig ist uns eine schnellere Bearbeitung von Bebauungsplänen und Baugesuchen.

**Mobilität mit Rücksicht auf alle Verkehrsträger.**

Das Auto wird für viele weiterhin das Verkehrsmittel der ersten Wahl bleiben. Vor diesem Hintergrund haben wir Freie Wähler beim Auf- und Ausbau der Rad- und Fußwegenetze im Blick, dass auch in Zukunft leistungsfähige Straßen und ausreichend Parkplätze für Autos gebraucht werden. Bei der Verbesserung und beim Ausbau des öffentlichen Personennahverkehrs unterstützen wir nahezu alle Maßnahmen.



#### **Für eine gute und sichere Zukunft braucht es Bildung.**

Wir Freie Wähler wollen, dass jedes Stuttgarter Kind einen Platz in einer Kindertagesstätte bekommen kann und Eltern eine gute, verlässliche und flexible Kinderbetreuung vorfinden. Damit legen wir ein solides Fundament für die Chancengerechtigkeit bei der Bildung.

#### **Bildung braucht ein gutes „Zuhause“.**

Intakte und zeitgemäße Bildungseinrichtungen, die bei der Digitalisierung mithalten, sind uns Freien Wählern sehr wichtig. Daher setzen wir uns für die Sanierung, für den Neubau und für eine gute Ausstattung von Kitas, allgemeinbildenden und beruflichen Schulen, Sporthallen und Schwimmbädern ein. Damit das Schulschwimmen nicht ausfällt, wenn Bäder saniert werden, haben wir uns für das mobile Interimsbad eingesetzt, das zunächst in Zuffenhausen gebraucht wird.

#### **Platz zum Spielen, Toben, Werkeln und für den Sport.**

Wir machen uns für den Bau und die Pflege von abwechslungsreich gestalteten und schönen Kinderspielplätzen stark. Darüber hinaus sind uns Freien Wählern gut ausgestattete Jugendfarmen und Aktivspielplätze, ansprechende Skateranlagen, ordentliche Bolzplätze, anspruchsvolle Calisthenics-Parks und zeitgemäße Sportanlagen wichtig.

**„Wir sind parteifrei  
und handeln nach  
dem gesunden  
Menschenverstand  
zum Wohle möglichst  
vieler Bürger.“**

**Jörg Sailer, Stadtrat**

Bäcker- und Konditormeister



## Kontakt Fraktionsbüro

### **Freie Wähler Gemeinderatsfraktion Stuttgart**

Rathaus, Marktplatz 1  
70173 Stuttgart

Telefon 0711 216-60770  
Telefax 0711 216-60771  
freie-waehler@stuttgart.de  
www.freiewaehlerstuttgart.de



v. l. n. r.:

Mailin Frey  
Organisationsreferentin

Michael Schrade  
Leiter der Geschäftsstelle,  
Stadtrat

Erna Köchel  
Fraktionsmitarbeiterin



**FREIE  
WÄHLER**

*Parteifrei.  
Authentisch.  
Stadtverbunden.*